

ゆづの風新聞

令和5年
秋冬の号
発行
馬路村農協



86 頁

村特有の
バイリンガル用語が
たくさんあります。
あなたは

Q) めめくね
例) まみじやんがケーキ

（）あべちゃんがケーキをこいつそり食べようとしましたが、お母ちゃんに見つかってしまいました。
そこでもあるちゃん一皿「お母ちゃんにあげられたまやめちょこっと」。

榨汁工場の1日



天皇杯受賞者決まる

の編集や商品写真を撮つたりして、ホームペー
ジは広報係としてボーマペー
する私。この時期だけは搾汁工
場でゆずを搾る工場でゆづを搾
作業をしていました。とは言つて
必ず機械で搾つていてその機
にゆづが詰まつていなか見回
をするだけなんですが、それが
忙しいんです。

り機に入る際に大きいゆずと噛み合つて詰まるんです。そしてそこを直していると今度は別のレーンが詰まつてゆずが溢れかえつて、てんやわんや状態です。かといって走ると、工場内は狭い場所や滑りやすい場所が多いので、腰や頭を打つこともしばしば……。

仕事が終わる頃になるとクタクタになりますが、同時にやり切った感もあって明日も頑張るかーと静かに気合を入れます。



農林水産祭 天皇杯受賞！

2023年3月、馬路村農協のこれまでの農業に対する多角的な取り組みを評価され、日本農業賞大賞に選ばれました。そして同年10月に日本農業賞大賞を受賞した団体の中から更に評価され、馬路村農協は農林水産祭天皇杯を受賞しました！

森林が多く農業に不向きな人口800人ほどの小さな村がここまで成長できたのは、ひとえにこの馬路村を応援してくださる皆様と共に頑張り、歩んできてくれた農家の方々のおかげだと強く感じております。このご恩を皆様にお返しできるよう、今後も真摯にゆずと向き合つて行きたいと思います。

2023年度(第62回)農林水産祭天皇杯受賞者		高知県初の受賞!		多角化経営部門では		畜産園芸		蚕糸茶		部門	
づむ くりら 活動	経営 多角化 ユズ	水産	畜産	園芸	蚕糸	農業	茶	茶	茶	茶	茶
むらづくり	栽培	水産	畜産	園芸	蚕糸	農業	茶	茶	茶	茶	茶
百姓百品グループ (代表・和氣數男)	J A 馬路村 (組合長・北岡雄二)	JA馬路村 (代表・窪田博晃)	株半七 (代表・窪田淳一)	谷口淳一 (代表・有田耕二)	株有田牧場 (代表・有田耕二)	せとだ工コレモングループ (代表・宮本悟郎)	株柳川製茶 (代表・柳川克可)	株柳川製茶 (代表・柳川克可)	株柳川製茶 (代表・柳川克可)	株柳川製茶 (代表・柳川克可)	株柳川製茶 (代表・柳川克可)
西予市 愛媛県	馬路村 高知県	馬路村 高知県	水見市 富山県	北斗市 北海道	錦町 熊本県	尾道市 広島県	鹿児島県 南九州市	鹿児島県 南九州市	鹿児島県 南九州市	鹿児島県 南九州市	鹿児島県 南九州市

ゆず鍋すしふに新たに
しお味登場！具材の味がより引き立つ、「コクのある野菜だし」べースのスープです。鶏肉、豚肉、魚介類なんでも合います。今回のしお味には「ちょい足しゆずしぼり」なるものが付いて来ます！具材が煮立った頃やちょっとした味変で追いゆずとして使ってみてください！締めにラーメンを入れて、ゆずラーメンにもできますね！



やぶ鍋 しお味 柚子 登場！

ゆず鍋すーふに新たに
しょ味 登場！具材の味がより引き立つ、コクのある野菜だしベースのスープです。鶏肉、豚肉、魚介類なんでも合います。

今回のしお味には「ちょい足しゆずしぼり」なるものが付いて来ます！具材が煮立った頃やちょっとした味変で追いやずとして使ってみてください！締めにラーメンを入れて、ゆずラーメンにもできますね！

そんな新発売のゆず鍋しお味は冬限定ギフトセットに入っています。寒い冬に暖かいゆず鍋はいかがですか？

2023年3月、馬路村農協のこれまでの農業に対する多角的な取り組みを評価され、日本農業賞大賞に選ばれました。そして同年10月に日本農業賞大賞を受賞した団体の中から更に評価され、馬路村農協は農林水産祭天皇杯を受賞しました！

森林が多く農業に不向きな人口800人ほどの小さな村がここまで成長できたのは、ひとえにこの馬路村を応援してくださる皆様と共に頑張り、歩んでくれた農家の方々のおかげだと強く感じております。このご恩を皆様にお返しできるよう、今後も真摯にゆずと向き合つて

2023年3月、馬路村農協のこれまでの農業に対する多角的な取り組みを評価され、日本農業賞大賞に選ばれました。そして同年10月に日本農業賞大賞を受賞した団体の中から更に評価され、馬路村農協は農林水産祭天皇杯を受賞しました！

森林が多く農業に不向きな人口800人ほどの小さな村がここまで成長できたのは、ひとえにこの馬路村を応援してくださる皆様と共に頑張り、歩んでくれた農家の方々のおかげだと強く感じております。このご恩を皆様にお返しできるよう、今後も真摯にゆずと向き合つて

ゆず収穫期・由来オフ 第39回

ゆずの繁忙期に入り、馬路村農協では慌ただしく働いています。どんな人が働いているんでしょうか。

集荷係 芦澤さん

ゆずの収穫期は約1ヶ月と短く、農家さんが一斉に収穫を行うため、村全体がゆずの香りに包れます。ゆずの香りが村に漂いはじめたら、繁忙期が始まった合図。この時期は朝から晩までゆず玉とにらめっこの大忙しの日々です。

農家さんが収穫してきてくれたゆずの受け入れ、重量の計量作業を行っています。また、青果用に育てられたゆずを、出荷（販売）用の小箱に詰めていく作業も行っています。農家さんが手塩にかけて育てたゆづを、一つひとつ心を込めて詰めていき、お客様にお届けします。



荷造り係 坂本さん

今年も1年で1番村全体がイキイキする季節がやってきました。私は平日は加工場、休日はゆず畠でゆづを収穫します。ゆづの実を木からとる作業は宝物を集める感じでとても楽しいです。今年は県内にいる長男、長女も手伝いに帰つてきてくれるそ�で、また一段と楽しみです。

工場では年末にかけてお歳暮のギフトや黄ゆづの発送など荷造り係も大忙しです。私はギフト商品を包装しています。1つ1つ丁寧にお客様が喜んでいただけるように心がけて荷物をお送りいたします。



ゆず玉収穫係 平瀬さん

馬路村に移住してきて3度目の収穫時間がやつてきました。この時期になると村には収穫のために様々な地域から人が集まり村が賑やかになります。ゆづの木にはトゲがあるので、トゲで実を傷つけないように1つ1つ丁寧に摘み取ります。

馬路村は寒冷差が大きく、降水量も多くまさにゆづ栽培の適地。また水はけの良い斜面での栽培が多く見た目も壯觀です。あとは村全体が有機に準じた栽培も魅力。搾り終わつたゆづで堆肥を作りまたゆづ畠へと循環しています。

ここでは書ききれない程馬

路村のゆづには魅力が沢山なので、今度の旅行どこいこう?とお悩みの方は是非馬路村に遊びに来てください。



おしどりマラソン

寒い季節に飲みたいホットなやuzuドリンク



A) めめぐる
例) お母ちゃんに
「めめくられるき」
はよう帰ろうと
にらむ

秋が深まり、本格的に寒くなつてくると飲みたくなる、暖かいゆづのドリンクをご紹介します。優しいゆづの酸味と、はちみつの絶妙な甘さが体を芯から温める「ゆづ茶」です。

【ゆづ茶】

用意するもの

● 馬路村ゆづ茶…ティースプーン2~3杯

● お湯100ml

作り方は簡単お湯や紅茶に溶かし混ぜるだけ!その他にもパンに塗つたりヨーグルトに混ぜても美味しいだけです。そんなおいしいゆづ茶には栄養満点なゆづの「果皮」が入っているのですが、どうしても苦手で食べれないな…という人には「ゆづ」をお勧めします!

【ホットゆーす】

用意するもの
● ゆーず…50ml
● お湯…250ml

ゆづ茶より少しゆづの酸味があり、よりゆづを感じられるホットな飲み物です。これなら「果皮」が苦手な方でも最後まですつきり飲めますね!寒い季節はゆづで乗り越えましょう!



おーの嬉しい むたひンコーナー

森を元氣にする会社
エコアス馬路村



電話番号
0887-44-2026
予約専用フリーダイヤル
0120-44-2026



馬路温泉 HP

すみちゃんの
バーリンガルコーナー



例) お母ちゃんに
「めめくられるき」
はよう帰ろうと
にらむ

前回クリスマスとバレンタイン限定で販売して大好評だった「ゆづチョコピール」がリニューアル中です!

東京の三鷹にある行列ができるチョコレート専門店chocolatさんの本格的なチョコで馬路村のゆづ皮を使つたゆづピールをコーティングしたゆづチョコピール。しかし、ミルクチョコにはココアパウダーを振りかけて口に入れた時ふわっとする食感を目指しました!

今回は2024年のバレンタインに発売予定です。前回購入できなかつた方やチョコを送りたいと考えられている方はこの機会に是非ともお買い求めください!

今まであまりゆづ製品、食品と使つて食してこなかったのですが化粧品をはじめ、ジースト、あめ、ぱんなど、今は私に欠かせないものになっています。馬路村の商品にめぐりあえてよかったですこれからもお世話になります。新しいゆづ製品(食品、化粧品)のパンフレットが欲しいです。

ありがとうございます!

編集後記

帰省中に母から「れ、太った?」と言われ、美容院の方に「ちょっと太りました?ほつべふにぶにですよ?」と言われ仕事場では「なんか:太つた?」とまたまた聞かれる。週1でジムとゴルフの打ちっぱなしに行つて大粒の汗を流してたのにも関わらずですよ。…そうでした、人間が一番見る場所が顔なのに顔のトレーニングを忘れていました。

この冬は顔のトレーニングに力を入れていきたいと思います。

私は対面で話すのが苦手で、眉毛を見たり眉間に見たりしているので人の顔はあまり気にならないですが、人つて話す相手の顔をよく見てるんですね。もう本当に瘦せたい。